


PRESENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE - 2 février 2025

ÉVANGILE de Jésus Christ 
 
« Mes yeux ont vu ton salut » (Lc 2, 
22-40) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc


Quand fut accompli le temps prescrit par la loi 
de Moïse pour la purification, les parents de 
Jésus l’amenèrent à Jérusalem pour le présenter 
au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi :  
Tout premier-né de sexe masculin sera consacré 
au Seigneur. Ils venaient aussi offrir le sacrifice 
prescrit par la loi du Seigneur : un couple de 
tourterelles ou deux petites colombes.


Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé 
Syméon. 
C’était un homme juste et religieux, qui attendait 
la Consolation d’Israël, et l’Esprit Saint était sur 
lui. Il avait reçu de l’Esprit Saint l’annonce  
qu’il ne verrait pas la mort avant d’avoir vu le 
Christ, le Messie du Seigneur. 
Sous l’action de l’Esprit, Syméon vint au Temple.  
Au moment où les parents présentaient l’enfant 
Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui le 
concernait, 
Syméon reçut l’enfant dans ses bras, et il bénit 
Dieu en disant :  
« Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser 
ton serviteur s’en aller en paix, selon ta parole.  
Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à 

la face des peuples : 
lumière qui se révèle aux nations et donne gloire 
à ton peuple Israël. »


Le père et la mère de l’enfant s’étonnaient de ce 
qui était dit de lui. 
Syméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : 
« Voici que cet enfant provoquera la chute et le 
relèvement de beaucoup en Israël. 
Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme 
sera traversée d’un glaive – : ainsi seront 
dévoilées les pensées qui viennent du cœur d’un 
grand nombre. »


Il y avait aussi une femme prophète, Anne, fille 
de Phanuel, de la tribu d’Aser. 
Elle était très avancée en âge ; après sept ans 
de mariage, demeurée veuve, elle était arrivée à 
l’âge de 84 ans. 
Elle ne s’éloignait pas du Temple, servant Dieu 
jour et nuit dans le jeûne et la prière. 
Survenant à cette heure même, elle proclamait 
les louanges de Dieu et parlait de l’enfant  
à tous ceux qui attendaient la délivrance de 
Jérusalem.


Lorsqu’ils eurent achevé tout ce que prescrivait 
la loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, 
dans leur ville de Nazareth.


L’enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de 
sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui.


– Acclamons la Parole de Dieu.







SEL DE LA TERRE... 

... et lumière du monde ! Voilà de quoi donner du goût et de la beauté à la vie. Immédiatement 
après les Béatitudes, où Jésus trace un chemin d’humilité et de bonheur, nous sommes 
désignés comme le sel et la lumière. Deux signes de la vie de Dieu sur notre terre et en notre 
monde. Ces signes, c’est nous désormais !  

Le sel permet à l'aliment de donner toute sa saveur. Il est comme un exhausteur de goût ! Frère 
Elie, compagnon de François d’Assise, disait qu’« en suivant la charité entre les frères on 
parfume l'humanité des valeurs des croyants, des valeurs des humanistes ». Nos sœurs et frères 
humains en ont faim !  

Le sel est aussi connu pour sa qualité de conservation. Les disciples de Jésus sont rendus 
responsables de sa parole durable pour une humanité durable. Le monde nous est confié pour 
que nous le mettions en valeur de manière à le rendre inaltérable et pour que la fraternité entre 
tous les prochains nous réunisse.  

Et la lumière ? Premier élément de la création, elle est le signe de Dieu pour éclairer le monde. 
En ces jours de la chandeleur, nous contemplons Syméon qui dans sa vieillesse se réjouit de 
voir dans Jésus présenté au Temple la lumière qui éclaire les nations. Au point de proclamer : 
« Maintenant ô maître souverain tu peux laisser s’en aller ton serviteur en paix selon sa 
parole ! » Il voit dans la lumière de cet enfant la réalisation de la promesse divine pour tout 
l’univers.  

Et voilà que Jésus nous dit que c’est désormais nous la lumière. Elle nous est communiquée 
pour que nous la fassions resplendir jusqu’au bout de monde...  

Ce jour de l’apostolat des laïcs nous interpelle quant à notre responsabilité d’engagement en 
ce monde pour que l’amour du prochain soit réalisé et vu dans tous nos lieux de vie. Par le 
service aux autres, la solidarité avec les plus fragiles, l’engagement pour la justice..., nous 
sommes envoyés pour donner goût à notre humanité. Au nom du Christ nous devenons les 
acteurs du bien commun.  

Le témoignage de nombreux membres de nos communautés engagés dans le monde associatif, 
politique, artistique ou familial... est un signe qu’en y mettant notre grain de sel nous pouvons 
contribuer à donner du goût à la collectivité et à rayonner de l’amour de Dieu pour toute 
l’humanité à commencer par le prochain.  

Philippe Matthey



PREMIERE LECTURE

« Soudain viendra dans son Temple le 
Seigneur que vous cherchez » (Ml 3, 
1-4) 

Lecture du livre du prophète Malachie


Ainsi parle le Seigneur Dieu : 
Voici que j’envoie mon messager  
pour qu’il prépare le chemin devant moi ;  
et soudain viendra dans son Temple  
le Seigneur que vous cherchez.  
Le messager de l’Alliance que vous désirez,  
le voici qui vient – dit le Seigneur de l’univers.  
Qui pourra soutenir le jour de sa venue ?  
Qui pourra rester debout lorsqu’il se montrera ?  
Car il est pareil au feu du fondeur,  
pareil à la lessive des blanchisseurs.  
Il s’installera pour fondre et purifier :  
il purifiera les fils de Lévi,  
il les affinera comme l’or et l’argent ;  
ainsi pourront-ils, aux yeux du Seigneur,  
présenter l’offrande en toute justice.  
Alors, l’offrande de Juda et de Jérusalem  
sera bien accueillie du Seigneur,  
comme il en fut aux jours anciens,  
dans les années d’autrefois.


PSAUME 23 (24)
R/ C’est le Seigneur, Dieu de l’univers ; 
c’est lui, le roi de gloire. (Ps 23, 10bc) 

Portes, levez vos frontons, 
élevez-vous, portes éternelles : 
qu’il entre, le roi de gloire !


Qui est ce roi de gloire ? 
C’est le Seigneur, le fort, le vaillant, 
le Seigneur, le vaillant des combats.


Portes, levez vos frontons, 
levez-les, portes éternelles : 
qu’il entre, le roi de gloire !


Qui donc est ce roi de gloire ? 
C’est le Seigneur, Dieu de l’univers ; 
c’est lui, le roi de gloire.

DEUXIÈME LECTURE  
« Il lui fallait se rendre en tout 
semblable à ses frères » (He 2, 
14-18) 

Lecture de la lettre aux Hébreux


Puisque les enfants des hommes ont en 
commun le sang et la chair,  
Jésus a partagé, lui aussi, pareille condition :  
ainsi, par sa mort, il a pu réduire à 
l’impuissance celui qui possédait le pouvoir de 
la mort, c’est-à-dire le diable, 
    et il a rendu libres tous ceux qui, par crainte 
de la mort, passaient toute leur vie dans une 
situation d’esclaves.  

    Car ceux qu’il prend en charge, ce ne sont 
pas les anges,  c’est la descendance 
d’Abraham. 
    Il lui fallait donc se rendre en tout semblable 
à ses frères, pour devenir un grand prêtre 
miséricordieux et digne de foi pour les 
relations avec Dieu, afin d’enlever les péchés 
du peuple. 
    Et parce qu’il a souffert jusqu’au bout 
l’épreuve de sa Passion, 
il est capable de porter secours à ceux qui 
subissent une épreuve.


    – Parole du Seigneur.




 

 
HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 
www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 
Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 1er samedi du mois 17h30 Perly 
 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 
Messes ma Plan-les-Ouates : 08h30 ; me N.-Dame des Grâces :18h30 ; je Ste Famille : 08h30 

ve N.-Dame des Grâces :08h30  Chapelet ma Plan-les-Ouates : 08h00 
 

 

AGENDA 
 

Dimanche 2 février  

- Après la messe de 10h30 à Notre-Dame des Grâces, vente de pâtisseries 

par un groupe de jeunes du cycle pour soutenir une école au Kenya  
 

- Groupe confirmation 2024-2026, 17h30, salle Notre-Dame des Grâces 

 

Mercredi 5 février  

- Caté 6P, Confection de la Croix pour la communion (seulement les parents),  

de 16h30 à 20h30, salle de paroisse de Plan-les-Ouates 

 

Jeudi 6 février  

- Adoration du Saint-Sacrement, 18h30, Notre-Dame des Grâces 

 
Samedi 8 février 
 

- Caté 6P, 10h, salle/église de Plan-les-Ouates 

 

Dimanche de l’Apostolat des laïcs  (1-2 février 2025) 
 

L’Apostolat des laïcs ? 

C’est mettre en valeur la beauté du baptême. Dans son exhortation « La joie 

de l’Evangile », le pape François rappelle que les baptisé(e)s sont toutes et 

tous des disciples missionnaires chargé(e)s d’annoncer le salut au monde. 
 

Ce dimanche nous invite donc à réfléchir sur le sens de notre engagement et 

celui de tous les baptisé(e)s DANS le monde, et POUR le monde. 

C’est ce que nous ferons aux messes de ce week-end, mais d’une manière plus 

marquée ce samedi à la chapelle de Perly et demain dimanche à Notre-Dame 

des Grâces ! 
 

 

Quête en faveur de l’apostolat des laïcs 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

PRESENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE                        2 février 2025 
 

 

SEL DE LA TERRE… 
 

… et lumière du monde ! Voilà de quoi donner du goût et de la beauté à la vie. 

Immédiatement après les Béatitudes, où Jésus trace un chemin d’humilité et de 

bonheur, nous sommes désignés comme le sel et la lumière. Deux signes de la vie 

de Dieu sur notre terre et en notre monde. Ces signes, c’est nous désormais ! 
 

Le sel permet à l'aliment de donner toute sa saveur. Il est comme un exhausteur de 

goût ! Frère Elie, compagnon de François d’Assise, disait qu’« en suivant la 

charité entre les frères on parfume l'humanité des valeurs des croyants, des valeurs 

des humanistes ». Nos sœurs et frères humains en ont faim ! 
 

Le sel est aussi connu pour sa qualité de conservation. Les disciples de Jésus sont 

rendus responsables de sa parole durable pour une humanité durable. Le monde 

nous est confié pour que nous le mettions en valeur de manière à le rendre 

inaltérable et pour que la fraternité entre tous les prochains nous réunisse.  
 

Et la lumière ?  Premier élément de la création, elle est le signe de Dieu pour 

éclairer le monde. En ces jours de la chandeleur, nous contemplons Syméon qui 

dans sa vieillesse se réjouit de voir dans Jésus présenté au Temple la lumière qui 

éclaire les nations. Au point de proclamer : « Maintenant ô maître souverain tu 

peux laisser s’en aller ton serviteur en paix selon sa parole ! » Il voit dans la 

lumière de cet enfant la réalisation de la promesse divine pour tout l’univers. 
 

Et voilà que Jésus nous dit que c’est désormais nous la lumière. Elle nous est 

communiquée pour que nous la fassions resplendir jusqu’au bout de monde… 
 

Ce jour de l’apostolat des laïcs nous interpelle quant à notre responsabilité 

d’engagement en ce monde pour que l’amour du prochain soit réalisé et vu dans 

tous nos lieux de vie. Par le service aux autres, la solidarité avec les plus fragiles, 

l’engagement pour la justice…, nous sommes envoyés pour donner goût à notre 

humanité. Au nom du Christ nous devenons les acteurs du bien commun. 
 

Le témoignage de nombreux membres de nos communautés engagés dans le 

monde associatif, politique, artistique ou familial… est un signe qu’en y mettant 

notre grain de sel nous pouvons contribuer à donner du goût à la collectivité et à 

rayonner de l’amour de Dieu pour toute l’humanité à commencer par le prochain. 
 

                                                                                  Philippe Matthey 

 

http://www.up-rives-de-laire.ch/


ENTREE Peuples qui marchez E 127 
 

Peuple qui marchez dans la longue nuit, le jour va bientôt se lever. 

Peuple qui cherchez le chemin de vie, Dieu lui-même vient vous sauver ! 
 

Il est temps de lever les yeux vers le monde qui vient. 

Il est temps de jeter la fleur qui se fanent en vos mains. 
 

Il est temps de bâtir la paix dans ce monde qui meurt. 

Il est temps de laisser l'amour libérer votre coeur. 
 

KYRIE ASPERSION 

Ô ma joie et mon espérance, 

le Seigneur est mon chant, 

c’est de lui que vient le pardon, 

en lui j’espère je ne crains rien, en lui j’espère je ne crains rien. 
 

GLORIA Au plus haut du ciel la gloire 
 

Au plus haut du ciel la gloire de Dieu, sur toute la terre aux hommes la paix. 

Au plus haut du ciel la gloire de Dieu, sur toute la terre aux hommes la paix. 

Jusqu’aux cieux ta splendeur est chantée, 

par la bouche des tout petits ! 
 

Au plus haut du ciel la gloire de Dieu, sur toute la terre aux hommes la paix. 

Qui donc est l’homme pour que tu penses à lui ? 

Qui donc est l’homme pour que tu l’aimes ! 
 

Au plus haut du ciel la gloire de Dieu, sur toute la terre aux hommes la paix. 

Tu l’établis sur les œuvres de tes mains, 

et tu as mis toute chose à ses pieds. 
 

Au plus haut du ciel la gloire de Dieu, sur toute la terre aux hommes la paix. 

Au plus haut du ciel la gloire de Dieu, sur toute la terre aux hommes la paix. 
 

 

PSAUME 23 (24) 

C’est le Seigneur, Dieu de l’univers ; c’est lui, le roi de gloire. 
 

Portes, levez vos frontons, élevez-vous, portes éternelles : 

qu’il entre, le roi de gloire ! 
 

Qui est ce roi de gloire ? C’est le Seigneur, le fort, le vaillant, 

le Seigneur, le vaillant des combats. 
 

Portes, levez vos frontons, levez-les, portes éternelles : 

qu’il entre, le roi de gloire ! 
 

Qui donc est ce roi de gloire ? C’est le Seigneur, Dieu de l’univers ; 

c’est lui, le roi de gloire. 

 
 

ALLELUIA Louez Dieu tous les peuples 
 

PRIERE UNIVERSELLE 

Toi qui nous appelles et nous envoie, entends notre prière ! 
 

SANCTUS MESSE DE LA TRINITE 

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l’univers. 

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l’univers. 

Ciel et terre sont remplis de ta splendeur et de ta gloire. 

Hosanna au plus haut des cieux ! Hosanna au plus haut des cieux !  

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur,  

Hosanna au plus haut des cieux ! Hosanna au plus haut des cieux ! 
 

ANAMNESE  
 

AGNUS  

 La paix, elle aura ton visage, la paix, elle aura tous les âges, 

La paix sera toi, sera moi, sera nous, et la paix sera chacun de nous. 
 

Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde, prends pitié de nous ! 

Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde, donne-nous la paix ! 
Reprise ref. 
 

COMMUNION Tiens ma lampe allumée : Gianadda 

Tiens ma lampe allumée 

Tiens ma lampe allumée, la flamme est si fragile, 

Ce soir je viens mendier ton pain, ton eau, ton huile. 

Tiens ma lampe allumée jusqu’à ton domicile, 

Toi seul peux me guider. 
 

Allume dans mon cœur quelque chose de vrai, 

Quelque chose de Toi que rien ne puisse éteindre 

Ni l’échec, ni la peur, ni le poids des années 

Et que puisse mon pas chercher à te rejoindre 
 

ENVOI Ouvrir des chemins d’Evangile 
 

Ouvrir des chemins d’Evangile, préparez les chemins du Seigneur, 

Ouvrir des routes pour nos frères, partir où l’Esprit nous envoie, 

Partir où l’Esprit nous envoie 
 

Partir sur des routes nouvelles…Dieu nous appelle à partager le pain, 

Dieu nous attend pour bâtir son Royaume ! 

Prêtons nos mains pour être ses témoins. 
 

Partir, l’Esprit nous renouvelle… Dieu nous appelle à montrer le chemin, 

Dieu nous attend pour bâtir son Royaume ! 

Offrons nos vies pour être ses témoins. 
 

 

 

 
être lumière pour 
le monde ! 


